

quartiers de ville - tranches de vie



Fête de la jeunesse



Fête de la musique



C'EST DU SOLIDE

L'association des compagnons bâtisseurs accompagne des familles d'Oullins et de Pierre-Bénite dans la réhabilitation de leur logement.

Une quinzaine de familles avec des difficultés économiques ou sociales liées au logement sera suivie par les compagnons bâtisseurs dès cet automne. Après un premier travail permettant d'identifier les priorités, la disponibilité et l'implication nécessaire des familles, les chantiers d'auto-réhabilitation accompagnée pourront commencer. Ils concernent les travaux relevant des responsabilités des locataires, comme le réaménagement, l'embellissement, l'électricité, la plomberie, la création de rangements, etc. Une attention particulière est portée sur les moyens de réduire la consommation d'énergie et donc les factures des ménages. Ces chantiers sont menés avec les familles, qui bénéficient d'aide et de conseils d'un animateur technique, professionnel du bâtiment. Ils durent généralement entre une et trois

semaines. Les familles participent à hauteur de 10 % du coût des matériaux.

Un pour tous, tous pour un

Les compagnons bâtisseurs souhaitent développer un réseau d'entraide et de solidarité : des bénévoles intéressés par le côté technique du bâtiment ou les familles qui ont déjà bénéficié des chantiers d'auto-réhabilitation peuvent participer aux chantiers en cours.



Enfin, l'association propose des animations collectives à tous les habitants de votre quartier. Le premier rendez-vous sera consacré à la consommation d'eau et d'électricité, ou comment « consommer malin pour dépenser moins ».

1^{re} animation collective : jeudi 17 novembre de 14 h à 16 h, au 49 rue Pierre-Sémard
Tél. 04 72 26 64 39

ÉDITO

Pour mettre en œuvre le contrat urbain de cohésion sociale expérimental, l'État a besoin d'exemples et a fait le choix de 33 territoires, dont Oullins. Plus particulièrement, le Golf et la Saulaie vont participer à cette mission nationale ayant pour objectif d'imaginer les contrats d'après 2014.

Le choix d'Oullins n'est pas le fruit du hasard. Il signifie que les actions conduites grâce aux bonnes volontés, à la qualité du travail réalisé collectivement et en partenariat, ont valeur d'exemples au niveau national. La route est sans doute encore longue, mais nous sommes sur le bon chemin.

Celles et ceux qui participent déjà comprennent ce message. Vous qui regardez encore, faites le pas, participez à votre tour. Il est toujours temps de s'engager pour construire ensemble.



Chapeau les artistes !

La fresque de la Saulaie a été réalisée d'après une idée originale des jeunes de l'Association Culturelle Franco-Tunisienne, qui ont imaginé le dessin autour de leur expérience commune : voyages dans le cadre des échanges entre habitants, football, future arrivée du métro... On y trouve des messages de paix, d'amitié, d'ouverture sur le monde et de respect.

François-Noël Buffet, sénateur-maire, les élus et partenaires étaient présents pour l'inauguration qui a eu lieu le 16 septembre.

Inauguration du P'tit jardin



Le 30 septembre, les jardiniers de la Saulaie ont inauguré le P'tit jardin en présence de François-Noël Buffet et de Gilles Lavache, premier adjoint délégué à la politique de la ville. Ce jardin collectif est ouvert à toutes les bonnes volontés. Si vous souhaitez participer, contactez **Françoise Viallefont**, Tél. 06 86 01 68 04

HABITANTS EN MOUVEMENT



Dans le cadre du Contrat Urbain de Cohésion Sociale, la Ville et l'Association des Centres Sociaux d'Oullins (ACSO) proposent aux habitants de participer à trois nouvelles actions.

« Habitants et métamorphoses du quartier de la Saulaie »



Avec l'arrivée du métro fin 2013, la construction du pôle multimodal et le projet d'éco-quartier sur le site des friches S.N.C.F, la Saulaie va rapidement évoluer ! Pour accompagner les habitants, la Ville et l'ACSO ont fait appel à l'artiste Hélène Bertin qui a travaillé avec des enfants et des adultes autour de la construction d'une maquette utopique du futur quartier. Depuis septembre, l'association « Robins des villes » propose des ateliers afin de sensibiliser les habitants aux enjeux urbains.

« Expressions artistiques urbaines inter-quartiers »

Des jeunes de la Saulaie et du Golf de 12 à

17 ans participeront jusqu'en décembre à des ateliers d'écriture slam, rap et mise en musique, et à des ateliers de danse hip-hop animés par des professionnels. Ensuite, avec l'aide d'un metteur en scène, ils créeront un spectacle qui fera l'objet de plusieurs représentations, notamment à la résidence pour personnes âgées La Californie. Un bon moyen de favoriser l'expression des jeunes à travers une pratique culturelle !

« Bougeons-nous et mangeons bien »

Cette action, destinée à des jeunes de 12 à 17 ans a pour objectif de leur faire découvrir les bienfaits d'une activité physique régulière et d'une alimentation équilibrée. Ils participeront à une séance de danse par semaine (modern jazz, step et aérobic) et à des stages de trois jours pendant les vacances scolaires. En lien avec l'activité danse, des séances de cuisine et des repas partagés avec les familles seront organisés. Enfin, les jeunes pourront découvrir la gastronomie lors de deux sorties au restaurant.

Vous souhaitez participer ?
Contactez le Centre social de la Saulaie.
Tél. 04 78 51 35 69

EN BREF...

DIAGNOSTIC EN MARCHANT SUR LE THÈME DU STATIONNEMENT

Le 13 septembre, tous les habitants du quartier étaient invités à participer au diagnostic concernant la voirie et le stationnement dans le quartier de la Saulaie. Les personnes présentes ont pu signaler directement au service voirie et cadre de vie les améliorations qu'ils souhaitent concernant l'état de l'asphalte, le marquage au sol, la signalétique, les places de parkings, etc. Suite aux dysfonctionnements repérés, des travaux seront effectués dans les prochaines semaines. Le compte-rendu de ce diagnostic est disponible au PIVO, 24 avenue Jean-Jaurès.

POUR UNE ANNÉE ANIMÉE !

Vous êtes plutôt sportif, spectateur enthousiaste, aventurier ? Vous avez la main verte ? Plusieurs initiatives peuvent vous intéresser. N'hésitez pas à venir découvrir ce qui est proposé !



Activités sportives

Au Golf, le service des sports de la Ville propose aux jeunes de 6 à 14 ans de participer à des animations multisports au gymnase Montlouis (lundi et mardi de 16 h 30 à 18 h 30).

Informations : Tél. 04 37 41 14 00

À la Saulaie, les jeunes se retrouvent les lundis, mercredis et vendredis, de 18 h à 19 h 15 pour les 10-15 ans et de 19 h 30 à 21 h 30 pour les 16-25 ans. Ces activités sont organisées par le service jeunesse de la Ville.

Informations : Tél. 04 72 39 74 70

Association Culturelle Franco-Tunisienne

Cette année, le projet de l'ACFTO tournera autour de l'environnement et du cadre de vie, ou comment prendre soin et améliorer le quartier. Plusieurs rendez-vous marqueront l'année : une après-midi conte, une soirée diaporama et la fête de la jeunesse.

Contact : ACFTO, Tél. 04 72 39 24 60

La culture au quotidien

La compagnie Skémée accompagnera un projet artistique autour du cadre de vie des habitants en lien avec le théâtre La Renaissance, le centre social et l'OPAC du Rhône. Dès novembre, elle viendra à la rencontre des habitants de la Saulaie pour réaliser, par moulages, des sculptures qui constitueront une installation plastique le 8 décembre.

Contact : C^{ie} Skémée, Tél. 04 72 07 09 64



Programmation du théâtre La Renaissance

Le Bac à Traille accueillera 10 représentations du conte musical et chorégraphique *Le Voyage de Zadim*, à voir en famille à partir de 5 ans. Deux représentations tout public sont prévues le mercredi 23 novembre à 17 h et le vendredi 25 novembre à 19 h.

Renseignements : Tél. 04 72 39 74 91

Échanges européens

Accueillie par le réseau d'habitants de l'agglomération, une délégation bruxelloise passera une journée à Oullins, le 27 octobre. Les acteurs du quartier auront l'occasion d'échanger avec les Belges sur leurs initiatives. Au programme : présentation des réalisations de Cité Création et réalisation d'une fresque sous le passage Louis-Roy.

Contact : PIVO, Tél. 04 78 50 71 89

ZOOM

Accompagnement scolaire



Alexandra et Mary-Béatrice sont en 1^{re} et ont bénéficié de l'accompagnement d'un étudiant dans le cadre d'une action de la Politique de la Ville menée par le service prévention spécialisé de l'ADSEA (sauvegarde de l'enfance) en partenariat avec l'AFEV (Association de la Fondation Étudiante pour la Ville).

« Ils nous ont proposé des sorties culturelles et nous ont apporté des méthodes de travail », expliquent-elles. L'expérience a été particulièrement positive.

Mary-Béatrice, d'origine roumaine, a pu surmonter certaines difficultés liées à la maîtrise de la langue française.

Passage le Thémis



Le passage le Thémis, permettant de relier l'espace Kellermann à l'espace Convention, sera bientôt réaménagé et mis en lumière. Il sera entretenu par la Ville qui a fait l'acquisition du terrain afin de faciliter le cheminement des riverains qui l'empruntent régulièrement. Cette réalisation est le résultat d'un constat des habitants relevé lors d'un diagnostic en marchant.

CONSEIL DE QUARTIER

Le prochain conseil de quartier de la Saulaie aura lieu le 1^{er} décembre à 18 h 30 à la maison des associations.



FONDS D'INITIATIVES LOCALES

Vous avez un projet éducatif, culturel, sportif, environnemental, festif ? Le Fonds d'Initiatives Locales (FIL) a été créé pour soutenir les initiatives collectives d'habitants par un accompagnement et une aide financière.

Renseignements : PIVO - Tél. 04 78 50 71 89

- **Permanence emploi au PIVO**
les mardis de 9 h à 12 h
et les jeudis de 14 h à 18 h
- **Permanence langue française (association SaCoRa, Tél. 04 78 16 94 19)**
mercredi 2 novembre
et mardi 29 novembre
de 14 h à 17 h à la maison
des sociétés
- **« C'est tout vu »**
(MJC, Tél. 04 72 39 74 93)
> ateliers « goûtez voir »
les mercredis 2 novembre
et 7 décembre de 14 h à
17 h au pôle social du Golf
> stage vidéo du lundi 24 au
vendredi 28 octobre de 14 h
à 17 h à la MJC
- **Réunion des jardiniers
de la Saulaie**
mardi 15 novembre
à 17 h 30 à la maison
des associations
- **Prochain diagnostic
en marchant au Golf**
vendredi 25 novembre
à 10 h 30, arrêt du bus 63

CET ÉTÉ, ILS ONT BOUGÉ !

Pendant les grandes vacances, plusieurs jeunes ont saisi de belles opportunités de voyager et de mettre le pied à l'étrier.

Des expériences riches en découvertes et en rencontres ! Ils étaient...

... à Nürtingen, notre ville jumelle allemande, pour les journées européennes de la jeunesse !

Après neuf heures de voyage en train, 11 jeunes Oullinois ont été accueillis par une délégation du comité des jumelages de Nürtingen et installés dans un lycée avec d'autres jeunes Gallois et Hongrois.

Entre l'anglais, l'allemand et la langue des signes, et grâce aux nombreuses activités organisées, ils ont réussi à communiquer. Rallye, visite de musée, course de « dragon boat », fête, challenge sportif basé sur des critères d'esprit d'équipe, d'entraide et de créativité... Les trois jours passés à Nürtingen ont été l'occasion de rencontrer d'autres jeunes et d'autres cultures.



... à Bruxelles, pour des échanges entre habitants !



« Je suis partie à Bruxelles dans le cadre du réseau d'habitants de l'agglomération. Nous étions une petite dizaine du Grand Lyon, dont trois Oullinoises. Pour moi, ce voyage était l'occasion de rencontrer des jeunes et d'avoir un échange avec eux. Nous étions accueillis chez l'habitant. J'ai été marquée par la gentillesse des Bruxellois qui nous ont fait visiter les quartiers et participer à des jeux. »

Chaima Hatroubi

... à Miribel, pour les chantiers Ville Vie Vacances !

« Ce chantier a été pour nous un bon moyen de gagner un peu d'argent et de mettre un pied dans le monde du travail. En plus, nous avons appris de nouvelles choses, comme le compostage, utiliser une scie et une perceuse. Nous avons d'abord construit des jardinières pour le P'tit jardin de la Saulaie et ensuite nous avons jardiné au jardin des Allivoz du grand parc de Miribel Jonage. »

Amira Ben Hamra et Marouane Kebbab



Directeur de publication :
Gilles LAVACHE

Conception :
Service Politique de la Ville
Service Communication

Maquette :
TV and CO communication

Crédits photographiques :
@ Thierry Chassepoux
@ Mathias Ridde

Impression :
Imprimerie Brailly

tiré en 2 000 exemplaires
sur papier 100 % recyclé



24, avenue Jean Jaurès - 69600 OULLINS
Tél. 04 78 50 71 89

Service Politique de la Ville

Elise Gardaine, directrice de projet
Fabien Yvorel, agent de développement territorial
Sabine Giard, chargée de mission santé et handicap
Stéphanie Fournier, coordonateur CLSPD
Amina Leghnider, accueil secrétariat

Mission d'appui au développement économique, commerce et emploi

Franck Manini, responsable
Christine Morel, accompagnatrice à l'emploi et
aux relations entreprises

